

Zur Akademie Schloss Solitude

Die Akademie Schloss Solitude ist eine internationale Künstlerresidenz, die Stipendien in unterschiedlichen Disziplinen anbietet. Sie versteht sich als eine interdisziplinäre und internationale Fördereinrichtung für Künstler*innen und Wissenschaftler*innen. Mit ihrem ambitionierten, spartenübergreifenden öffentlichen Programm, zahlreichen Kooperationen mit Kunst- und Wissenschaftseinrichtungen aus aller Welt und dem einzigartigen Programm art, science & business hat sich die Akademie Schloss Solitude zu einer Referenzinstitution für die Förderung von Kunst und Wissenschaft entwickelt.

Seit ihrer Gründung 1990 hat die Akademie mehr als 1400 junge Künstler*innen und Wissenschaftler*innen aus über 120 Ländern gefördert und bildet für die internationale Kunstszene ein wichtiges globales Netzwerk aus Experten verschiedenster Disziplinen. Mit ihrem transdisziplinären Programm vergibt die Akademie Schloss Solitude Stipendien in den Bereichen Architektur, Bildende Kunst, Darstellende Kunst, Design, Literatur, Musik/Klang, Zeitbasierte Medien und Webbasierte Medien. Außerdem werden im Rahmen des Programms art, science & business Stipendien in den vier Bereichen Geisteswissenschaften, Sozialwissenschaften, Geschichte und Wirtschaft/Wirtschaftswissenschaften vergeben. Stipendiaten und Gäste nutzen die Akademie als künstlerischen Inkubator, um sich unter materiell und intellektuell günstigen Bedingungen ihren Arbeitsvorhaben zu widmen, um ohne Alltags- und Präsentationszwang forschen und kreativ sein zu können und Projekte zu realisieren, die über die Grenzen und Konventionen ihrer eigenen Disziplin hinausreichen.

Durch zahlreiche Kooperationen mit Kunst- und Kulturinstitutionen, Universitäten und Partnern aus der Wirtschaft im In- und Ausland, ist die Akademie Schloss Solitude zu einem wichtigen Leuchtturm für das Land Baden-Württemberg und seine internationale Kulturpolitik geworden. Seit der Einführung der »digitalen Solitude« und der Online-Plattform *Schlosspost*, www.schloss-post.com, im Januar 2016 bietet die Akademie auch Web-Stipendien für junge Talente aus der digitalen Szene und bietet multimediale Einblicke in die Studios aktueller und ehemaliger StipendiatInnenen inner- und außerhalb von Solitude.

Weitere Informationen:
www.akademie-solitude.de
www.schloss-post.com/